

Sr. Director de CUBA.

La Habana.

Mi distinguido amigo:

Acabo de leer la excitación que me dirige "Un bayamés", desde su valiente diario.

Debo manifestar a su comunicante que, como Presidente del Comité Ejecutivo de nuestro Partido, he tenido ya y he de tener aún ocasión de ocuparme en el vergonzoso asunto de los manejos a que, según parece, está dando lugar el proyectado trueque del Arsenal por Villanueva. Y claro está que, en cuanto de mí dependa, ha sido y ha de ser para oponerme a que ese cambio se lleve a efecto. Siendo justo añadir que ha reinado la mayor y más completa unanimidad entre los que hemos tratado de este doloroso incidente.

Como cubano, es materia que me causa además pesar indecible; porque resulta el más triste indicio del rebajamiento colectivo que nos amenaza. Pues quizás lo peor en este feo asunto no es que existan quienes lo hayan proyectado; sino que lo tengan por cosa, ya que no lícita, natural; y crean que no puede provocar sino protestas hipócritas.

El camino que vamos descendiendo pone espanto. Ojalá dependiera de mi esfuerzo, como parece creerlo "Un bayamés", que nos detuviéramos a tiempo, para salvar siquiera el buen nombre de la patria.

De usted con la mayor consideración, att<sup>o</sup> amigo y s.s.

Enrique José Varona.

La Habana, 6 de abril de 1910.

( ) Publicada en el número del día 7 del propio mes y año del periódico CUBA.

PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

OFICINA DEL ARCHIVADOR  
DE LA HABANA